
 
 

Präsidiumssitzung des RVH 
am Montag, den 22.11.2021   
virtuell über Microsoft Teams 
 
 
 
 
anwesend: 
 
Bernd Dankowski – Präsident (Club TdC) 
Kathi Sigmund – Stellvertretende Präsidentin (FC St. Pauli) 
Arne Naujokat – Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
Alexander Böker – VP Leistungssport Rennsport und Offroad, KO Kommunikation (RG Uni 
Hamburg) 
Hauke Schwarm – Vorsitzender Radsportjugend (RG Hamburg) 
Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Beschluss des Protokolls vom 20.09.21 
3. RVH Material und Pflege 
4. C-Trainer Ausbildung gestartet – kurzer Einblick 
5. Terminfindung Jahreshauptversammlung 
6. LV Trainer 2022 
7. Sportveranstaltungen 2022 zur Sportförderung Active City 
8. Diversitätsworkshop 
9. KO BMX/Trial 2022 – Rücktritt Ulrike Kurowski 
10. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung 
B. Dankowski begrüßt die Anwesenden der virtuellen Sitzung um 19.00 Uhr. Die 
Anwesenden gedenken dem unerwartet verstorbenen Ehrenpräsidenten Wolfgang 
Strohband. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokoll 
Das Protokoll der Verbandsratssitzung vom 20.09.2021 (Präsidium) wird einstimmig 
genehmigt. 
 
TOP 3: Material und Pflege 
H. Schwarm präsentiert ein Foto eines beschädigten Carbon-Lenkers eines 
verbandseigenen Zeitfahrrades. Ein Riss sei durch Lenkerband verdeckt gewesen und hätte 
möglicherweise zum Bruch des Lenkers und damit zum Sturz führen können. Das Präsidium 
ruft zu höchster Aufmerksamkeit bei der Nutzung verbandeigenen Materials aus, um Unfälle 
zu vermeiden. K. Sigmund fragt nach, ob bei der Nutzung Leihverträge abgeschlossen 
werden, dies wird bejaht. 
 
TOP 4: C-Trainer Ausbildung 
Die aktuelle C-Trainer Ausbildung ist mit 24 Teilnehmenden laut A. Böker erfolgreich 
gestartet. Mit dabei seien auch zahlreiche überregionale Teilnehmer. Der Stoff sei von 
Menge und Umfang her nicht trivial, die Teilnehmenden seien aber engagiert dabei und die 
bisherigen Referenten auf gute Resonanz gestoßen. Jetzt seien erste Umplanungen 
aufgrund von Terminschwierigkeiten bei Referenten erforderlich. Dies mache zwar etwas 
Aufwand, A. Böker sei aber optimistisch, dass nur der Tausch von Terminen erforderlich sei, 
der sich nicht auf den Aufbau des Kurses insgesamt auswirke. Den guten Eindruck kann K. 
Sigmund aus Teilnehmersicht bestätigen. 



 
 

 
TOP 5: Terminfindung Jahreshauptversammlung 
Die Jahreshauptversammlung 2022 soll am 26.02.2022 stattfinden. Die Entscheidung, ob 
eine Versammlung vor Ort oder nur online möglich ist, hängt im Wesentlichen von 
behördlichen Bestimmungen ab und wird zu einem späteren Zeitpunkt getroffen. 
 
TOP 6: LV Trainer 2022 
In einem Meeting mit den Vereinstrainern wurde besprochen, was der Verband in diesem 
Zusammenhang über eine finanzielle Förderung hinaus leisten könne. Genannt worden 
seien mehr Verbandsmaßnahmen und Trainingslager in verschiedenen Altersklassen. Auch 
eine Unterstützung für Talente sei wünschenswert. Offen ist vor dem Hintergrund zeitlich 
beschränkter Ressourcen der Ehrenamtlichen die Frage: Wer kann es machen? 
 
TOP 7: Veranstaltungen Active City 2022 
Es wird diskutiert, welche Veranstaltungen für die Active City 2022 gemeldet werden können. 
Aus Sicht des Präsidiums kommen neben Youngclassics und dem Großen Preis von 
Volksdorf auch die BMX-Bundesliga oder größere RTFs in Betracht. Die Geschäftsstelle 
meldet entsprechend. 
 
TOP 8: Diversitätsworkshop 
K. Sigmund berichtet vom Diversitätsworkshop des FC St. Pauli, der ein breites Spektrum 
abgedeckt hat und neue Erkenntnisse bot. Es sei trotz aller Bemühungen nicht leicht, jedem 
Fettnäpfchen auszuweichen. Durch die Teilnahme des neuen BDR Koordinators Cross S. 
Sturm aus Schleswig-Holstein sei die Idee aufgekommen, einen Koordinator Diversität beim 
BDR zu initiieren. Diese Idee wird allgemein gutgeheißen. 
 
TOP 9: KO BMX und Trial 
U. Kurowski hat angekündigt, bei der nächsten Wahl nicht mehr als KO BMX und Trial zu 
kandidieren. Es gibt bereits Interessentinnen aus dem Verein. 
 
TOP 10: Verschiedenes 

• A. Böker kann aus privaten Gründen nicht bei den Nordmeisterschaften im 
Cyclocross teilnehmen. Einschränkungen gibt es auch bei weiteren 
Präsidiumsmitgliedern. Dennoch wird verabredet, wer ggf. wann Ehrungen 
übernehmen kann, um den veranstaltenden Verein Cyclocross Hamburg e.V. zu 
entlasten. 

• R. Hinke fragt nach, ob bei den U11 und U13 getrennt Wertungen für Lizenzfahrende 
und Hobbystartende durchgeführt werden könnten. Dies gäben die Regularien bisher 
nicht her. Die Situation wird diskutiert. 

• Beim Verbandstag des BDR in Stuttgart sei über die Suspendierung P. Mosters 
berichtet worden, wesentlich neue Erkenntnisse ergäben sich nicht. Der BDR 
verfolge die Programmierung einer BDR-App, der Bedarf sei hier aus dem Bereich 
Breitensport („digitale Wertungskarte“) an den BDR herangetragen worden. NRW 
habe bereits eine eigene App in der Nutzung. 
Für die Kommunikation des BDR sei eine bisher auf Skisport spezialisierte Agentur 
beauftragt worden. 

• A. Naujokat berichtet von der Bundesbreitensport-Konferenz beim BDR in Frankfurt. 
• K. Sigmund teilt A. Naujokat mit, wenn der Komoot-Account des RVH aktiv gesetzt ist 

und fragt noch einmal bei Komoot nach ob der BDR Account mehr Vorteile bietet. Es 
soll einen Account für den Verband geben, nicht mehrere. 

 
Um 20.56 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung. Die nächste Sitzung findet am 
Montag, den 20.12.2022 statt. 
 
Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 16.12.2021 


